
 

Past- Présidents :  A. Roques, W. Richardt, H. Robert, L. Lacroix, P. Lévy, A. Kippelen, M. Berger, P. Oberiether, R. Berger, J. Hussler, C. Sutter, A. Meder, J. Meyer,  

  C. Lévy, A. Moulin, M. Decker, M. Mary, G. Cabocel, J. Barthel, G. Koering, P. Noël, S. Parra, C. Haberland,  F. Mutterer, J-M. Winzenrieth,  

  M. Hernandez, J-J. Diemer, J-L. Goepfert, R. Duchêne, C. Courteille, Ch. Gouttefarde, R. Berger, J. Fronsacq, J-M. Duval, F. Rotzinger, P. Wittmer,  

  J-L. Schweitzer, F. Zinck, A. Moulin, B. Diemer, D. Arnoux, P. Patureau, N. Wolf, R. Kloetzlen, Ph. Huber, B. Spittler, A. Tritz, J-D Zoellé 

 
Année 

2008-2009 
 

 
 
 
 
 

 
LA CIRCULAIRE D’OCTOBRE 2008 

 
Le mot du Président 

 
 
Chers amis, 
 
 
Si la vitalité de notre club n’est plus à démontrer, il est toujours rassurant pour un président d’accueillir ses 
membres en nombre à l’occasion des rencontres qu’il organise.  
 
Avec des taux de participation de 79% pour l’Assemblé Générale du 11 septembre et de 55 membres et 
conjoints pour la soirée Poliakoff du 25 septembre, je peux vous certifier : je suis un Président heureux !  
 
Heureux aussi parce que j’ai eu l’immense plaisir d’accueillir dans nos rangs le 48ème membre ludovicien, 
Robert Durand, qui a été intronisé en présence de son parrain Jan Suter lors de la soirée consacrée à la 
rétrospective Poliakoff. 
 
Heureux surtout car au cours de l’AG de rentrée nous avons pu aborder en toute objectivité des sujets 
sensibles, qui vous tenaient à cœur, touchant le recrutement et la mixité de nos rencontres et trouver 
finalement un modus vivendi qui respecte la décision de la majorité et qui sera appliqué à compter du 
second semestre.  
 
En ce qui concerne le recrutement, les candidatures seront examinées dans un délai plus important. Nous 
sommes certes un club dynamique et nous devons continuer à assurer l’avenir, mais laissons du temps au 
parrain, dont le rôle est d’expliquer le Lionisme à son filleul, de s’assurer de sa formation et de son 
intégration au sein du club. L’intervention d’André sur la vitalité des clubs a fait ressortir deux axes 
majeurs : 
- le maintien des effectifs - la France est en effet le seul pays où les effectifs régressent.  
On note ainsi une perte annuelle de 7% de l’effectif ce qui représente, en nombre de membres, deux clubs 
du district 103 
- la formation – tout nouveau membre doit suivre une formation dans les six premiers mois. 
Pour ce qui est de la mixité, le sondage organisé le soir même de l’Assemblée Générale a permis de mettre 
en évidence le souhait d’une majorité en faveur d’une participation des conjoints à environ 50% des 
réunions.  
 
Un grand merci aux intervenants de cette soirée – Philippe Patureau et André Tritz – qui ont su mettre 
l’accent sur les aspects essentiels de ces deux questions et mener les débats avec sérénité. 
 
Le tour d’horizon des différentes commissions nous a rappelé nos différents engagements. Par ailleurs, trois 
nouvelles commissions ont vu le jour – Regio, Saint-Louis Nature et Projet de club. Merci aux différents 
responsables qui vont animer régulièrement des réunions de travail et merci à tous ceux qui ont décidé d’y 
participer. Toutes ces commissions – qui traduisent notre dynamisme et notre enthousiasme – restent bien 
entendu ouvertes, si l’un ou l’autre d’entre vous souhaite se rajouter à un groupe, qu’il n’hésite pas à 
contacter directement le responsable.  
 
Le mois d’octobre s’annonce bien rempli lui aussi avec le Congrès d’automne à Pont-à-Mousson, et deux 
conférences à l’Euroairport données par deux grands spécialistes dans leurs domaines respectifs, notre ami 
Benoit Renger et le « grand sorcier » Cyrille Kaszuk. Pour ce qui est du Congrès, je me permets de vous 
rappeler que vous y êtes tous conviés, la participation à de telles manifestations faisant partie des 
engagements auxquels souscrit chaque Lion au moment de son intronisation. 
Je vous attends donc nombreux à ces trois rendez-vous ! 
 
                                                                                        Bien à vous 
 
                                                                                        Bernard 
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OCTOBRE 2008 – Les infos du secrétaire 
 
 
VIE DU CLUB 
 
 
Mercredi le 10 septembre – CCZ – Rixheim 
Le club a été représenté par 6 membres. Au cours de cette réunion, chaque club a présenté le calendrier de ses 
activités et manifestations (consultables sur le site www.zone62.fr.nf). 
 
Jeudi le 11 septembre – Assemblée Générale de rentrée - Euroairport 
79% de membres présents  
Vous trouverez en annexe un compte-rendu de la soirée. 
 
Jeudi le 25 septembre – Visite de la rétrospective Poliakoff – Musée Fernet Branca  
55 membres et conjoints présents + 3 invités 
Une affluence record pour une soirée mémorable en tous points de vue. Comme à l’accoutumée, Gusti Vonville, très en 
verve, permit à l’assistance de découvrir le parcours artistique de Serge Poliakoff et de se familiariser avec ses 
techniques et ses thèmes de prédilection.  
Avant l’apéritif automnal servi au musée même, Monsieur TIXI, professeur de guitare à l’école de musique de Saint-
Louis émerveilla l’assemblée par sa maitrise de la guitare baroque, clin d’œil à Poliakoff qui fut musicien avant de 
manier le pinceau. 
Le Café Littéraire fut le cadre d’un repas léger et de l’intronisation de Robert Durand, 48ème membre, en présence 
de Jan Suter son parrain. 
 
 
 
 
 
 

AGENDA 
 

Les 2, 3 et 4 octobre - Cannes 
54ème Forum européen  
 
Jeudi le 9 octobre à 19 h 30 – Membres et conjoints – Euroairport avec repas 
« Parlons-en » - Conférence santé par Benoît RENGER. 
Notre ami Benoit traitera d’un sujet qu’il connaît à la perfection et qu’il a souhaité exposer aux membres en présence de 
leurs conjoints. Ne manquez pas ce rendez-vous. 
 
Samedi le 18 octobre  
Congrès d’Automne à Pont-à-Mousson, sur une journée seulement. 
Ateliers proposés : Vitalité des clubs – Humanisme – Jeunesse – Nouveaux Lions. 
Ce dernier atelier s’adresse plus particulièrement aux membres intronisés depuis mars 2008 et à ceux, plus anciens, 
n’ayant bénéficié d’aucune formation. Pour les inscriptions, merci de contacter Bernard Schmitter. 
 
Jeudi le 23 octobre à 19 h 00 – Membres et conjoints – Euroairport avec digestif 
«  La sorcellerie dans le Sundgau » - Conférence du Dr. Cyrille KASZUK 
Vieux galopin de 89 ans à la verve intacte, Cyrille Kaszuk nous parlera des sorciers du Sundgau qu’il a parait-il 
rencontrés. Sa vie à elle toute seule est déjà un roman : né à Moscou en 1919 de mère issue des familles royales 
polono-russes et d’un père venant du petit peuple, émigré à Paris dès l’âge de deux ans, engagé dans la légion 
étrangère, médecin militaire et pour finir médecin à Hirsingue où il a rencontré l’amour de sa vie. Ce portrait ne 
peut que vous mettre l’eau à la bouche ! La soirée promet d’être passionnante. 
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ANNIVERSAIRES   
 
 
Nos vœux les plus sincères aux natifs d’octobre : 
 

� Jean-Denis Zoellé –  le 10 
� François Zinck – le 16 
� Bernard Diemer et Claude Sutter – le 27 
� Jan Suter – le 28 

 
 

INSCRIPTION AUX RÉUNIONS  
 
 
L’inscription aux réunions se fait auprès de : 
 
Cyrille BIHR 
21 Allée Napoléon 
68730 Blotzheim 
Tél.   : 03 89 68 93 63 
Portable   : 06 08 47 59 14 
E-mail   : cyrille.bihr@bihr.eu 
 
 
 
Pour finir, une petite citation : 
« L’automne est un second printemps où toutes les feuilles sont des fleurs » 
Albert Camus 
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Compte rendu de l’AG du 11 septembre 2008 
 
 
 
 
Présentation des comptes de l’exercice 2007-2008 par le Trésorier  
Cyrille Bihr 
Cyrille nous présente le compte de fonctionnement ainsi que celui des oeuvres.  
 
 
Rapport des réviseurs aux comptes Edmond Moesch et Alex Freze 
Les réviseurs félicitent la bonne tenue des comptes ainsi que la parfaite cohérence de toutes les écritures et nous 
invitent à donner quitus au trésorier. 
 
 
Quitus au trésorier 
Le quitus est donné au trésorier à l’unanimité. 
 
 
Rapport moral du Past-Président Jean-Denis Zoellé 
Jean-Denis nous expose l’année écoulée et remercie l’assemblée. 
 
 
Fixation de la cotisation 2008-2009 
Le président propose de ne pas augmenter les cotisations. Le maintien de celle-ci à 150 € est approuvé à 
l’unanimité. 
 
 
Présentation du budget 2008-2009 par le Trésorier Alex Freze 
Alex nous présente le budget pour l’année à venir. Il s’équilibre à 28200 € en recettes et dépenses. 
 
 
Désignation de deux nouveaux réviseurs aux comptes 
Théo BACH et Marcel PATERNELLE sont candidats et sont élus à l’unanimité 
 
 
Election d’un membre de la commission « Effectifs – Extension » en remplacement de Jean-Pierre Muller, 
sortant.  
L’unique candidat, Benoît RENGER, est élu à l’unanimité. 
 
 
Présentation des différentes Commissions du club.  
Une rapide présentation des commissions existantes est faite par leurs responsables respectifs avant la 
proposition de créer 3 nouvelles commissions : 
- Commission « Régio » qui sera animée par Jean-Denis ZOELLÉ 
- Commission « Saint-Louis Nature » qui sera animée par Denis ARNOUX 
- Commission « Projet de Club » qui sera animée par Philippe PATUREAU 
 
 
Divers 

Philippe PATUREAU anime une réflexion sur le thème de la présence des conjoints à nos réunions. Un 
questionnaire clôt cette animation. Les réponses données par les membres pourront fournir une 
« piste » pour l’organisation des prochaines réunions. 


